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Ausschuss für Stadtentwicklung 10.07.2019 

 

   öffentlich  Vorlage Nr. 405/2019-1 

    Stand 01.07.2019 

 
Betreff 
 

Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen Sitzungen 

Sachverhalt 
 
Die Verwaltung nimmt zu den Fragen aus vorherigen Sitzungen wie folgt Stellung: 
 
Zusatzfrage AM Dr. Will (TOP 14, StEA 22.05.2019) betr. Jennerstraße beidseitiger Fußweg 
Nähe Haltestelle Alte Schule, 30 cm breiter Fußweg 
Kann bei dem Wohngebiet Dechant-Blum-Straße über die Rösberger Straße eine Gehweg-
absenkung vorgenommen werden, damit die Fußgänger dort besser über die Straße kom-
men? 
 
Antwort: 
Der fragliche Bereich wird im Rahmen der vom Seniorenbeirat erstellten Maßnahmenliste 
abgearbeitet. 
 
Zusatzfrage AM Dr. Will (TOP 15, StEA 22.05.2019) betr. Dreifach-Barriere auf der anderen 
Seite des Spielplatzes 
Kann die Barriere so geändert werden, dass man mit einem Kinderwagen dort durchfahren 
kann? 
 
Antwort: 
Der Stadtbetrieb Bornheim wurde mit dem Umbau der Umlaufsperre beauftragt. Der SBB hat 
in Aussicht gestellt, den Umbau im Juli 2019 durchzuführen. 
 
AM Roitzheim (TOP 17, StEA 22.05.2019) betr. Coloniastraße Walberberg, 05./06. Mai wur-
de der Abreiseverkehr vom Phantasialand umgeleitet 
Weis man von Seiten der Stadt Bornheim, warum die Umleitung passiert ist? 
War die Umleitung rechtmäßig? 
 
Antwort: 
Das Phantasialand wurde von der Stadt Brühl darauf hingewiesen, dass Verkehre mittels 
des klappbaren Umleitungsschildes nur dann in Richtung der Coloniastraße gelenkt werden 
dürfen, wenn im Rettungs- oder Notfalleinsatz eine zügige Evakuierung der Besucher erfor-
derlich ist. 
Weitergehende Maßnahmen wurden von der Stadt Brühl nicht ergriffen. 
 
AM Velten (TOP 17, StEA 22.05.2019)  
1. betr. Unterführung Uedorfer Weg ist verschlammt, seit Monaten nicht mehr gerei-

nigt  
Kann die Reinigung veranlasst werden? 

 
Antwort: 
Die Unterführung Uedorfer Weg wurde gereinigt. 
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2. betr. Unterführung Ahrweg/Maarpfad, steht seit Tagen hoch unter Wasser  

Kann dies beseitigt werden? 
 
Antwort: 
Die Reinigung wurde veranlasst. 
 
AM Prinz (TOP 17, StEA 22.05.2019) betr. längere Ausfälle der Schranke am Bahnübergang 
in Hersel 
Weiß die Stadt etwas über den Ausfall der Bahnschranke und könnte die Stadt nach der Ur-
sache nachfragen? 
 
Antwort: 
Nach Auskunft der HGK war eine Störung im Stellwerk ursächlich. 
 
AM Breuer (TOP 17, StEA 22.05.2019) betr. Uedorfer Weg aus Uedorf Richtung Bornheim 
rechte Seite hinter der Brücke 
Kann das sehr tiefe Schlagloch dort ausgefüllt werden? 
 
Antwort: 
Die Ausbesserung Uedorfer Weg ist für die 22. Kalenderwoche eingeplant. 
 
AM Stadler (TOP 17, StEA 22.05.2019) betr. widerrechtliches Parken vor dem Suti-Center 
Muss der Eigentümer mit der Stadt eine Vereinbarung treffen, damit die Ordnungsbehörde, 
wenn dort widerrechtlich geparkt wird, auch Bußgelder aussprechen kann? 
 
Antwort: 
Bei solchen Maßnahmen handelt es sich rechtlich nicht um eine Verwarnung nach Ord-
nungswidrigkeitengesetz, sondern um ein sog. privates Nutzungsentgelt. Dies muss jedoch 
ordnungsgemäß ausgewiesen werden, um es erheben zu können und ist nur auf privaten 
Flächen zulässig. 
 
AM Stadler (TOP 17, StEA 22.05.2019) betr. Denkmalschutz Villa Anna, seit Karneval 2018 
eingezäunt, Bank ist ebenfalls eingezäunt. 
Kann bei der Denkmalschutzbehörde nachgefragt werden, woran es liegt, dass der Bereich 
bisher nicht fertig restauriert wurde und wann die Absperrung entfernt wird? 
 
Antwort: 
Die Sanierungsarbeiten sind abgeschlossen. Auflage war u.a., dass sich bei der Farbgebung 
an historischen Befunden orientiert werden soll. Der jetzt vorhandene Farbton entspricht den 
historischen Befunden, d.h. die Pfeiler waren im Ursprung nicht weiß. Der Abbau des Bau-
zaunes ist beauftragt. 
 
RM Klein (TOP 17, StEA 22.05.2019) betr. Rheindorfer Straße trifft auf die Donaustraße, 
bildet sich bei Niederschlag eine Überschwemmung 
Kann die Vertiefung beseitigt werden? 
 
Antwort: 
Der Straßenzustand der Rheindorfer Straße entspricht dem Anlagenalter und dem Abnut-
zungsgrad der als sogenanntes Provisorium (Baustraße) hergestellten Verkehrsanlage. Dem 
entsprechend zeigen sich punktuelle Diskrepanzen in der Oberflächenbeschaffenheit und 
der Wasserführung auf. Eine regelkonforme Oberflächenentwässerung kann nur durch einen 
Vollausbau der Rheindorfer Straße nachhaltig und wirtschaftlich hergestellt werden. Die 
Verwaltung hat den StadtBetrieb beauftragt, die Vertiefung im diesem im Rahmen der Stra-
ßenunterhaltung zu beseitigen.  
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